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                                                                                                     Ata nº 05/2019 

 

 

                                                                                                    

Ata da Sessão Plenária da 5ª Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de 1 

Alimentação Escolar de Londrina - CAE, realizada às nove horas, de 06 de junho de 2019, 2 

na sala de reunião da Secretaria Municipal de educação, Rua Mar Vermelho, 35, JD 3 

Cláudia. conforme convocação do Presidente Cicero Cipriano, para atender a seguinte 4 

pauta: A. Expediente:1. Leitura e aprovação da pauta. 2. Justificativas. B. Ordem do dia: 5 

1. Esclarecimento do gestor responsável pela manutenção, pendências de reformas e 6 

ampliação nas Unidades Escolares do Município de Londrina, sobre a  mão de obra 7 

terceirizada. A sessão foi aberta as 9h10m, pelo PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO, que 8 

constatou o quórum (conforme lista de presença em anexo), agradeceu a presença de 9 

todos (as)  e fez a leitura e aprovação da pauta. Fez um breve histórico das visitas que fez 10 

nas unidades escolares e que constatou a precariedade das instalações, especialmente 11 

das cozinhas, o que justifica o ponto de pauta B. Ordem do dia: 1. Esclarecimento do 12 

gestor responsável pela manutenção, pendências de reformas e ampliação nas Unidades 13 

Escolares do Município de Londrina, sobre a  mão de obra terceirizada, A presente sessão 14 

contou com a presença dos funcionários públicos da SME/PML:  MARCIA FIGUEIREDO 15 

BARIOTO, ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE e AMAURI SANCHEZ, – Chefe da 16 

Manutenção, conforme lista de presença em anexo. O Conselheiro Leonildo Guergolet 17 

apresentou várias fotos de unidades escolares que demonstram a precariedade das 18 

instalações, as fotos estão anexada  nesta  ata (as quais devem ser identificadas com 19 

nome da unidade escolar, ambiente e data);  o Conselheiro Leonildo Guergolet relata 20 

que desde o ano de 2016 esta situação perdura, há casos que foram resolvidos, porem na 21 

avaliação geral, está muito a desejar, não há evolução adequada na resolução dos 22 

problemas de manutenção e no tempo em que se necessita dos serviços. Ressalta que é 23 

preciso estabelecer uma nova forma de trabalhar, ampliar a equipe de manutenção para 24 

dar consta da demanda apresentada pelas 120 (cento e vinte) unidades escolares de 25 

Londrina. É preciso fazer um planejamento, disponibilizar recursos financeiros e recursos 26 

humanos, bem como fazer um cronograma o qual deve ser fiscalizado. Os funcionários 27 

públicos: ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE e AMAURI SANCHEZ, – Chefe da 28 

Manutenção, relataram as dificuldades que tem para executar os trabalhos de reforma e 29 

manutenção, e deram destaque para o efetivo de pessoal, os recursos disponíveis, bem 30 

como o tempo que dispõem para prestar esclarecimentos à setores da PML, MP, 31 

Conselhos e Câmara de Vereadores. ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE, fala de 32 

forma objetiva que precisa de mais pessoas na manutenção- que seu quadro atual  é de 33 

18(dezoito) , mas que sua necessidade é de 30 (trinta) funcionários. AMAURI SANCHEZ, – 34 

Chefe da Manutenção, se dispõe a apresentar o cronograma do setor de manutenção para 35 

o CAE, para avaliação e sugestão. O Presidente Cícero Cipriano faz uma proposta de 36 

encaminhamento: ELABORAR RESOLUÇÃO DO CAE, recomendando que seja 37 

ampliado o quadro de funcionários da manutenção em 100%, passando para 36 38 

(trinta e seis) funcionários, encaminhar para a Secretária de Educação – Maria tereza 39 

Paschoal de Moraes,  e para o Prefeito Marcelo Belinati. Para tanto ROSANA DALINER 40 

ACOSTA MARCHESE deve encaminhar para o CAE copia de todos os ofícios que foram 41 

enviados solicitando a ampliação do quadro de funcionários, bem como os relatórios e 42 

justificativas que embasaram tais pedidos. Deverá  ainda encaminhar para o CAE relatório 43 

de pagamento das horas extraordinárias realizadas pela equipe de manutenção, bem como 44 

custo mensal dessas horas, de forma que seja possível confrontar os custo das horas e o 45 
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custo de novas contratações para ampliação do quadro de pessoal. ROSANA 46 

DALINER ACOSTA MARCHESE, ponderou que as escolas estão sem manutenção há 47 

pelo menos duas décadas e que não tem como resolver tudo sem pessoal suficiente, pois a 48 

demanda é muito grande. PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO, coloca que é preciso 49 

trabalhar  em gente de manutenção corretiva e manutenção preventiva com equipes 50 

próprias, bem como é preciso que ocorra a modernização dos equipamentos, pergunta se 51 

existe um levantamento do setor de manutenção sobre a atual realidade e necessidade  52 

das 120 (cento e vinte) unidades escolares. ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE, 53 

relata  que existe o levantamento e cita vários casos e exemplos  que demonstram há sim o 54 

conhecimento  da atual realidade das escolas do município de Londrina, tanto que irá 55 

encaminhar as informações ao CAE. PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO coloca a situação 56 

sobre os ralos, citando vários exemplos de irregularidades. GIOVANA NEILA CEVALLO 57 

CROSXIATI-DIRETIRA DO SINDSERV, relata uma situação grave sobre pisos que provocaram 58 

quedas, acidentes graves em unidades escolares, sobre os quais apresentou que o SINDSERV fez 59 

pedido de informações sob Oficio n. 064/2019, e teve a resposta por mio do OFICIO DA SME n. 60 

537/2019 (em anexo) , relata que sua preocupação é com a segurança, especialmente das crianças 61 

do Projeto PROINFÂNCIA que estão passiva de sofrer acidentes em razão dos pisos inadequados, 62 

uma vez que estão na fase de aprender andar. PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO relata  a 63 

dificuldade de infraestrutura do CAE, especialmente em relação à veículos, pois os 64 

Conselheiros do  CAE precisam de locomover-se para realizar sua atribuições conforme 65 

dispõe o FNDE. Ressalta que é necessário ter mais carros  à  disposição da SME, de forma 66 

que atenda todas as demandas, e que expedirá  oficio sobre esta demanda para a SME e 67 

PML. Em seguida o PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO apresenta as fotos das visitas 68 

realizadas pelo CAE, as quais demonstram a precariedade das cozinhas das escolas:  das 69 

instalações hidráulicas e elétricas,  esgoto das pias, ralos, locais de armazenamento dos 70 

alimentos e dos gás, janelas, portas e etc. Diante do exposto e com fins de 71 

encaminhamento das deliberações e medidas a serem tomadas pelo CAE o PRESIDENTE 72 

CÍCERO CIPRIANO propõe 1) a expedição de um oficio para a SME solicitando 73 

informações sobre os Gerentes Regionais da Educação: quais suas atribuições, o 74 

planejamento de trabalho, quem são e qual a abrangência individual, bem como os  75 

contatos (telefone e e-mail) , pois pretende propor uma agenda conjunta com estes 76 

profissionais. 2) Propõe também a expedição de ofício solicitando informações para 77 

ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE sobre as reformas, manutenções e todas as 78 

demais informações pertinentes ao setor de manutenção, as quais foram amplamente 79 

debatidas na presente reunião.  3) Propõe elaborar uma resolução recomendando a 80 

criação de um “fundo” rotativo na SME para fazer frente à pequenos reparos nas unidades 81 

escolares, o qual será gerido pela SME.4) propõe elaborar resolução do CAE, 82 

recomendando que seja ampliado o quadro de funcionários da manutenção em 100%, 83 

passando para 36 (trinta e seis) funcionários, encaminhar para a Secretária Municipal de 84 

Educação – Maria Tereza Paschoal de Moraes,  e para o Prefeito Marcelo Belinati. 5) 85 

Propõe encaminhar oficio à Secretária Municipal de Educação sobre a criação da Autarquia 86 

Municipal de Educação, se a mesma entende ser relevante, se já fez algum estudo mais 87 

elaborado sobre o assunto, pois os Conselheiros do CAE entendem que a SME como 88 

autarquia terá mais autonomia, especialmente em relação ao setor de compras. Em 89 

seguida o PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO coloca as propostas para apreciação, 90 

deliberação dos Conselheiros, as quais foram aprovadas pela maioria dos presentes. 91 

Ressalvando a questão da realização de horas extras pelo pessoal da manutenção 92 

levantada pelo CONSELHEIRO LEONILDO GUERGOLET, pois o mesmo não concorda 93 

com realização de horas extras em detrimento da contratação de servidores, salienta da 94 

necessidade de reavaliar o modelo de gestão, bem como o atual quadro, pois alguns já 95 

estão em vias de aposentar-se. O PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO argumenta que na 96 

elaboração da resolução os conselheiros terão a possibilidade de discutir melhor, pois terão 97 
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em mãos os relatórios enviados pela ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE. 98 

Complementa dizendo que com certeza o CONSELHEIRO LEONILDO GUERGOLET 99 

terá contribuir na construção do texto da resolução  contemplando  as necessidades da 100 

categoria dos servidores municipais, pois também entende que não se pode fazer horas 101 

extras para dar consta da demanda de manutenção nas escolas, mas sim contratar novos 102 

servidores. Por fim o PRESIDENTE CÍCERO CIPRIANO, diz ser importante 103 

conhecermos novos modelos de gestão de alimentação escolar, e para tanto irá 104 

solicitar que seja viabilizado a visita técnica  do CAE no município Nova Mutum/Mato 105 

Grosso, e ROSANA DALINER ACOSTA MARCHESE sugere uma visita técnica também no 106 

município de Campinas/SP. Nada mais havendo a tratar o PRESIDENTE CÍCERO 107 

CIPRIANO deu por encerrada a sessão as 11h00, e a presente ata foi lavrada por mim 108 

Dóris Andrade da Cruz, secretária “ad hoc”. Londrina, 06 de junho de 2019. 109 
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Constatada a veracidade do quórum.                                        O Presidente Cícero declara 149 

aberta a reunião. A. Expediente: 1. Leitura e aprovação da pauta. Pauta aprovada: 2. 150 

Justificativas de ausência aceitas pelo pleno. B. Ordem do dia: assembleia de eleição 151 

para novos conselheiros. Participaram da presente reunião: conforme lista de presença. O 152 

presidente Cícero deu início aos trabalhos, e em relocar ao ítem B: Ordem do dia: 1: 153 

Assembleia de eleição para novos conselheiros, o edital será republicado com prazo para 154 

entrega de documentos 13/05/2019 (treze) e no dia 16/05/2019 será realizadoassembleia 155 

do CAE para a realização da eleição de cargos vacantes a vagas remanescentes, bem 156 

como a formação de cadastro de reservas. Ítem A: Expediente: 1: leitura e aprocação 157 

pauta: aprovada. 2: Justificativas: não houve. O presidente Cícero colocou sua 158 

preocupação em relação à entrega de frango e que há problemas, e até não há capacidade 159 

de armanezar de forma adequada aos produtos. Citou ainda que há um aumento do resto 160 

ingesto das escolas, e que pode ser devido as preparações que não estão sendo bem 161 

aceitas. A funcionária da PML – Daniela, observou que no próximo contrato haverá o 162 

controle do resto ingesto nas escolas, previsto como obrigação, da empresa terceirizada, e 163 

haverá um controle por parte dos fiscais do contrato em relação à recebimento dos 164 

produtos conforme um padrão pre estabelecido. Cícero coloca sua preocupação em 165 

relação às exceções que são abertas em casos do produto não estar no padrão – ou seja 166 

não pode receber se a qualidade for ruim. Quem recebe o produto tem que ter autonomia e 167 

responsabilidade para recusar o recebimento independente de ordem externa, de pessoas 168 

que estão fora da unidade escolar. O presidente Cícero, relatou que ele mesmo fez doação 169 

de feijão na escola, e que há unidades que recebem doação de fejão desde fevereiro/2019. 170 

Cícero citou ainda sua preocupação em relação aos fogões em situação precária, que 171 

devem ser substituidos o mais breve possível, pois alguns locais apresentam problemas 172 

com gás e mangueiras vencidas. Citou o CMEI Marizia que tem problemas sérios com 173 

armazenamento de gás, a Escola Machado de Assis, também, tem problemas com 174 

armazenamento de gás. Requereu um planejamento para a troca dos fogões e freezer nas 175 

Escolas e CMEIS de forma a priorizar as mais precárias. Cícero colocou ainda que há 176 

necessidade de ampliar o número de nutricionistas para 4 profissionais, porém ressaltou 177 

que no momento uma das profissionais não está mais na Educação, foi remanejada para a 178 

saúde – o que será motivo para oficiar a SME solicitando esclarecimentos e a ampliação do 179 

quadro para 4 nutricionistas. Cícero colocou que haverá ressalvas no relatório para o 180 

FNDE, pois o Cae vem aprovando os cardápios com ressalvas e no último mês de 181 

abril/2019 o CAE não aprovou o cardápio. O Sr Leonildo fez a leitura do relatório com 182 

relação as várias dificuldades enfrentadas pelas unidades escolares, o grupo de diretores 183 

que se reunem no SINDSERV elaborou o documento o qual já foi protocolado na SME e 184 

será respondido até dia 22/04/2019 pela atual secretária, o Sr Leonildo colocou à 185 

disposição do CAE uma cópia do relatório. O Sr Natal colocou que parece que os 186 

problemas não são resolvidos, que todos apontam as falhas e problemas, mas que os 187 

conselheiros não vêem o resultado efetivo. Cícero informou  que no dia 26/04/2019, fará 188 

uma apresentação em vídeo para a Secretária de Educação e que aguardará um prazo 189 

para resolução dos problemas, e que após os conselheiros irão deliberar para solicitar a 190 

intervenção do MP, Cícero citou que o correio tem deixado as cartas dentro da Escola na 191 

Zona Rural, e que isto não pode acontecer, pois entram pessoas estranhas a todo 192 

momento para pegar as cartas, crianças estão correndo riscos, professores estão correndo 193 

riscos, é preciso reavaliar este procedimento de entrega de correspondência. Será oficiado 194 

o Prefeito para esclarecer como está o planejamento de reconstrução de escolas de 195 

madeira, especialmente aquelas em que há riscos de incêndio por causa de gás de cozinha 196 

(merenda) e de instalçai elétrica. Cícero citou que há ainda caixas d’água de cimento 197 

amianto nas Escolas (em algumas), é preciso saber quais e fazer a troca. Nada mais 198 

havendo a tratar a reunião foi encerrada por mim – Dóris Andrade da Cruz.  199 


